



学校の怪談階段

西南小には、上れば上るほど幸せになる階段があるらしい。その階段を一段上れば少し身体が軽くなり、二段、三段と上れば今日をがんばる力がどんどん湧き、二階まで上れば、いろいろなことに挑戦しようとする気持ちが膨らみ、三階まで上ると、自分の夢を叶えようとする力がみなぎってくるという。

そんな噂を聞いた校長は、ある金曜日早朝、その階段に向かった。一週間の疲れに加え、日頃の不摂生や運動不足による重い身体を引きずりながら。

階段の前で彼は驚きとも感動ともつかぬ声をあげた。

「おおオオオオオオ！」

全身を包み込むポジティブワードの数々。

『元気がいいね！』『かっこいいね！』『すてきだね！その思いやり』『心もイケメン！』『ありがとう』『せいなんパワー！』

言葉と共に一生懸命描かれたイラストも、心をやさしく包んでくれる。彼はまだ一段も上っていない。それでも少し元気になった気がした。調子に乗ってイケメンになった気さえた。朝からあったしつこい頭痛もすうっと消えていった。

彼は、目の前の階段を一段ずつ上り始めた。上りながらカードを書く子どもの姿が浮かんでくる。どんなポジティブワードを書くか、なかなか決まらない子どもと一緒に考える先生たちや、一枚一枚を丁寧に貼っていく先生と子どもの姿も浮かんだという。

三階まで上りきると、彼は穏やかな気分になっていた。「うれしいなあ、子どもたちも先生たちもすごいなあ。」彼は、すばらしい子どもと先生方が織りなすやさしさにあふれた学校にいることを誇り、その幸せを噛みしめた。

満ち足りた気分が別の階段を降りていった。「おお！なんてことだ！」

そこにもポジティブワードがあった。それだけでなく、学びの掲示がその階段のそこかしこにある。

「ここも！これも！こんなところにも！」

本館の階段だけではない。廊下にも、昇降口にも、新校舎にも、各学年・学級、委員会、それぞれの取組の掲示が貼られ、それらはいずれも工夫と思いやりであふれていた。

来れば幸せになれる場所、それが西南小なのである。

実は、今日（六月二十六日）は学校訪問だったので、菊池教育事務所と合志市教育委員会が、本校を訪問し教育活動等を点検する三年に一度の機会です。

学校訪問で一番重点的に見られるのは、教育活動の成果としての子どもの姿です。日ごろから保護者の皆様や地域の方々、そして県や市の教育委員会のご理解・ご協力をいただいておりますが、それに対して我々西南小職員は、とにかく「子どもの姿で返そう」という思いで日々取り組んでいます。ですから、当然のことですが子ども達の良さを引き出すための努力は惜しみません。

階段に貼られたポジティブワードは、本校が取り組んでいる「コーピング」の一環です。お互いに肯定的な言葉かけをすることで、自己肯定感を向上させる取組です。この取組は、本校ホームページにも紹介しています。そこでは、「あたたかい言葉」や「やさしい言葉」をよく使う人は、その言葉の影響を自分自身が一番受けます。つまり、潜在意識は相手に言った言葉でも、自分に対しての言葉と認識してしまうのです。ですから「あたたかい言葉」や「やさしい言葉」を使うと、相手もハッピーになります。もちろん学校は教育の場ですので、全てを「あたたかい言葉」や「やさしい言葉」にできるわけではなく、ダメなものはダメと伝える場面も少なからずあります。しかし、そうした厳しい言葉の後に添える肯定的な言葉によって、子ども達の良さが引き出されていくものと考えます。

階段に貼られたポジティブワードのカードは、児童会企画委員会の発案で、本校児童全員が思いを込めて書きました。それを企画委員会の児童と担当職員で全てラミネートし、階段にレンガのように敷き詰めて貼っていったのです。その様たるやまさに壮観。全校児童の「あたたかさ」や「やさしさ」に加えて、企画委員会の児童や担当職員をはじめ、子どもと一緒にカードを作成した担任や学年職員の思いが詰め込まれています。その他の掲示物も同様です。

今日訪問された三五名の方々全員が、本校自慢の子ども達と先生方に元気をもらっておられたはず。そういえば、ここ最近毎日のように子ども達から四つ葉のクローバーをもらいます。幸運が停滞するほどです。

日々、校内のいたるところで元気をもらって癒され、活力が沸いてくる西南小。どうやらパワースポットのようにです。

日々、校内のいたるところで元気をもらって癒され、活力が沸いてくる西南小。どうやらパワースポットのようにです。

日々、校内のいたるところで元気をもらって癒され、活力が沸いてくる西南小。どうやらパワースポットのようにです。

日々、校内のいたるところで元気をもらって癒され、活力が沸いてくる西南小。どうやらパワースポットのようにです。

日々、校内のいたるところで元気をもらって癒され、活力が沸いてくる西南小。どうやらパワースポットのようにです。

日々、校内のいたるところで元気をもらって癒され、活力が沸いてくる西南小。どうやらパワースポットのようにです。

日々、校内のいたるところで元気をもらって癒され、活力が沸いてくる西南小。どうやらパワースポットのようにです。

日々、校内のいたるところで元気をもらって癒され、活力が沸いてくる西南小。どうやらパワースポットのようにです。